
详解眼镜行业现状，为您找回清晰“视”界 系列报道之三

视光中心里有儿童乐园，还有高尔夫球场
邀请全球视光专家每月来郑培训、讲座、义诊

宝视达：“专业”成就驰名商标
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一个月前，国家工商总局商标局公布了新认定的一批中国驰名商标，郑州的宝视达榜上有名，成为我省眼镜行业中首
个获此殊荣的企业。一个月后的今天，当我们与河南宝视达眼镜（连锁）有限公司副总经理徐永煊面对面时，他并没有欣喜
若狂，而是静静地讲述了一个企业若想成为行业“龙头”、成为真正的明星品牌，必须具备怎样的核心竞争力。

“宝视达成功的秘诀在于‘专业’二字。”徐永煊说，“一个企业要想成功，必须脚踏实地，不可浮躁。下周，我们将邀请台
湾中台科技大学视光系主任吴怡璁教授到宝视达视光中心进行讲座和义诊，就是为了让更多人找到适合自己的眼镜以及
合理的用眼方法，帮助那些因视功能障碍而生活无法自理的人重拾自信。” 晚报记者 王一品

视光中心里有厨房、客厅，还有球场

记者：为什么宝视达视光中心里有水吧、儿童乐园，甚至还
有小型的咖啡厅、游戏室？

徐永煊：一是我们非常看重客户体验，对于高端顾客来讲，
消费中的尊享感、舒适感很重要，这需要我们完善每一个细节。
二是我们希望每一个来这里验光的人都能保持一种轻松的状
态，这样验出来的结果才最真实、最准确，尤其是对学龄前的孩
子，更需要如此，他们不可能去配合那些硬邦邦的仪器，所以我
们会有专业的技师来引导孩子在游戏中检测眼睛。

记者：为何视光中心里还设置厨房、客厅、高尔夫球场等场景？
徐永煊：这很简单，普通的验光都是在一个固定环境下对

着视力表来检测的。枯燥且不说，关键是那种情况下验出来的
只是一个度数，而且还不准确。

人们平时佩戴眼镜的环境是非常复杂且运动着的，所以我
们要在眼睛真实的生存空间中去检测它，才能找到其问题所
在。之后，再为顾客配以“渐进多焦点镜片”，令其感受到多焦
点镜片随着眼睛观看事物的远近、动静而自动调节的微妙，引
导其从中找到正确、科学的用眼方法。

记者：宝视达之所以能成为我省眼镜行业首个中国驰名商
标，其成功的秘诀是什么？

徐永煊：宝视达集团于2000年成立，其前身于1987年创建
于平顶山市，可以说是土生土长的河南企业。20多年来，宝视
达的核心竞争力从来都只有两个字——专业。

记者：听说宝视达的视光中心堪称河南之最。
徐永煊：2011 年 1 月 15 日，2000 多平方米的宝视达眼镜

郑州花园路视光中心开业。目前，这是河南唯一一个能达
到国际最先进水平的视光中心。

当然，今后我们会陆续再开。这个视光中心的硬件设备
全部是从日本进口的，都是目前世界上最好的仪器。再说
软件，比如我们从美国引进的视光软件，全中国只有 6 家机
构有使用权。与此同时，我们每个月还会邀请享誉世界视
光专家来培训、讲座、义诊。

记者：能介绍一下宝视达的专家队伍吗？
徐永煊：专家团队都很厉害。下周将来郑州的吴怡璁教授，

他曾获得美国俄勒冈州太平洋大学视光学博士，以及澳大利亚
新南斯威尔省立大学临床医学博士后，是台湾唯一横跨眼科医
学及视力光学的教授级学者，也是国内第一个将渐进多焦点的
透气硬式隐形眼镜应用于控制儿童近视度数方面的研究者。

不仅如此，吴教授还是首位将角膜塑型镜片技术引进到亚
太地区的视光学博士，是台湾首位研发角膜塑型镜片（Ortho－
k）的人。另外，吴教授著有《眼科视光学医学名词英汉辞典》，
该书是全球唯一的一本英汉双解眼视光医学辞典。

记者：如此享誉全球的专家，普通消费者岂不是很难约到？
徐永煊：确实如此。台湾有 6 位拥有北美眼视光学博士

学历的专家，吴教授是其中之一。目前他的工作主要是以发
表学术研究和教书、提升台湾眼镜业专业水平为主，若要请他

“出山”，则需要专门预约。
这次来郑州宝视达，吴教授将直接为我们视光中心的消

费者分析验光结果，而且会专门为那些视功能障碍者提供最
专业的指导。有些患者视功能障碍已经严重影响到了正常生
活的程度，我们希望吴教授能够为他们提供一套详细的治疗、
矫正方案，这起码能让他们达到生活自理。
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